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Falta mucho para soberanía alimentaria (Reforma 07/10/10)De acuerdo con investigadores y asesores de organismos
internacionales, México se encuentra en los niveles más bajos de soberanía en cultivos  Verónica Martínez   Ciudad de
México  (7 octubre 2010).-   El Gobierno federal trabaja en la soberanía alimentaria de los principales cultivos: trigo, arroz,
maíz y sorgo, pero tener resultados llevará tiempo porque el País no tiene ni las semillas, afirmó Francisco Mayorga,
Secretario de Agricultura.  "Buscamos y trabajamos en tener la soberanía alimentaria en arroz, en trigo panificable, maíz
amarillo, oleaginosas y sorgo, pero el tema no es de resultados rápidos.  "Nos faltan hasta las semillas porque no
tenemos el volumen ni las características que pide la industria; se debe invertir desde ahí", afirmó el funcionario durante su
comparesencia ante la Cámara de Diputados.  Por más de cuatro horas, los legisladores cuestionaron a Mayorga
sobre las crecientes importaciones de los cultivos básicos, a lo que respondió que ya trabajan en recuperar terreno, pero
que los resultados serán a largo plazo.  De acuerdo con investigadores y asesores de organismos internacionales,
México se encuentra en los niveles más bajos de soberanía en los principales cultivos, lo que significa que se
dependerá cada vez más de las importaciones porque ha sustituido la política pública por programas de apoyo que no
dan resultados.  "El País se está haciendo cada vez más dependiente a las importaciones porque los recursos no se
están aplicando adecuadamente, y la demanda se cubre con importaciones.  "Esto se irá profundizando más porque
no hay la idea clara de que se tiene que avanzar, no hay muestras de que vaya a cambiar", afirmó Alejandro Espinosa,
investigador del INIFAP, de la Secretaría de Agricultura.   Destacó que en los granos básicos se debe cubrir la demanda
con compras al exterior. De maíz se importan 10 millones de toneladas, 75 por ciento de arroz y 90 por ciento de
oleaginosas.  Al término de su participación en el Seminario Agrícola, organizado por la UNAM, el investigador destacó que
el sector tiene un presupuesto anual de más de 200 mil millones de pesos, pero no se ejercen adecuadamente, ya que
se gasta en programas que no atienden las deficiencias o la recuperación de la soberanía alimentaria.  Durante su
participación en el evento, Luis Gómez, asesor de la FAO, destacó que México carece de políticas públicas en el campo y
en lugar de ello aplica programas que sólo son paliativos momentáneos, pero que no resuelven de raíz los problemas.
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